

Subscripción
En la capital. 4'50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. 5 id. semestre
Extrajero. 15 id. semestre
Idem un año. 30

Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Admón plaza de S. Francisco, 6.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes festivos. GERONA, DOMINGO 28 DE DICIEMBRE DE 1902 NÚMEROS SUELTOS 25 CÉNTS. N.º 7.843

GRAN EXPOSICIÓN DE JUGUETES EN CASA MARESMA

DISIDENCIAS

Nada hay que debilite tanto a una fuerza, sea esta de la clase que sea, como la división o separación de las distintas partes de que se compone.

Y esta consideración que resulta axiomática con el «divide y vencerás» es lo que ha constituido la ruina y destrucción de los grandes partidos políticos, cuya prueba mas patente tenemos en la caída del partido que acaudilla el señor Sagasta.

Las disensiones dentro del fusionismo, los distintos grupos que dentro de este partido querían tener vida propia llamándose moretistas, puigcerveristas, monteristas etc. etc. pretendiendo atraer hacia sí la omnimoda protección del Jefe absoluto y disfrutar con cierta exclusividad las prebendas del poder, fueron los que dieron al traste con el partido sagastino y sus distintas ramas; los primates del fusionismo los mismos que pretenden patentizar a todas horas y en todas ocasiones su adhesión y obediencia al señor Sagasta fueron los que precipitaron a éste en su caída, por sus desmedidas ambiciones y afanes de presunto heredero.

Pues lo mismo, exactamente igual, amenaza suceder con el partido histórico conservador. Separados de él algunos elementos al quedarse con la jefatura el señor Silvela, constituyóse la fracción teuanista. Ahora dentro del mismo partido iniciase otra disidencia y se habla ya y se asegura que el señor Pidal se halla distanciado del gobierno por asuntos de orden interior y que muchos amigos del señor Pidal, se preparan a hacer ostensible su separación del silvelismo, pregonando la creación de la fracción pidalina. Tetuanistas, pidalinos, mauristas... muchos grupitos, son ya dentro del partido conservador, para que éste pueda tener la lozania que se esperaba, y que es necesaria a todo partido que pretenda resolver los grandes problemas que existen pendientes en nuestra España.

Buenos propósitos animaban a los conservadores al hacerse cargo del poder, alguno de los cuales ha sido ya llevado a la realidad y eso que reconocemos, prueba la imparcialidad con que juzgamos la conducta de nuestros actuales gobernantes, pero hemos de confesar también que abrigamos serios temores de que las iniciativas de los actuales ministros, tropiecen con serios obstáculos, que les obliguen a abandonarlas para defenderse de los ataques que se les dirijan, tanto más temibles por ser de sus propios amigos.

Mucho celebraríamos equivocarnos, pero es innegable que para el partido conservador se vislumbra el mismo peligro que derrumbó la

situación fusionista: la indisciplina parlamentaria y como consecuencia, la disidencia de los elementos que componen el partido que dirige el Sr. Silvela.

Los canalejistas

Con este título publica nuestro querido colega barcelonés *El Noticiero Universal*, un artículo en lugar preferente de su número de ayer, en el que da cuenta de los trabajos que en aquella ciudad se vienen efectuando para la organización del partido radical que dirige el ilustre político don José Canalejas.

A fin de que nuestros lectores conozcan mejor los elevados propósitos que animan a los organizadores de dicho partido, copiamos a continuación el artículo a que nos referimos, que está inspirado en las declaraciones hechas por el elocuente diputado a Cortes por San Feliu de Llobregat don José Roig y Bergadá, alma del movimiento democrático iniciado en la capital de Cataluña.

Dice nuestro colega:
«No ha resultado cierta la noticia de que el Sr. Roig y Bergadá, reunió a sus amigos para comunicarles las impresiones recibidas en Madrid, después de las conferencias celebradas con su ilustre jefe Sr. Canalejas.

La proyectada reunión tendrá lugar a principios de la semana entrante.

Según nos ha manifestado el Sr. Roig y Bergadá, en el referido acto político se tratará de la fundación de un círculo canalejista de distinta especie de los demás centros políticos existentes en Barcelona.

A juicio del Sr. Roig y Bergadá, el futuro círculo debe unirse a la idea política que sustenta el Sr. Canalejas, medios prácticos de utilidad indisecable, como sin duda lo serían las informaciones comerciales y otras que permitieran conocer el movimiento obrero en sus diferentes aspectos de huelga y de trabajo.

Además, se piensa establecer en dicho centro clases nocturnas para instrucción de los trabajadores.

Cree el elocuente diputado por San Feliu que llegará a formarse en esta capital una robusta agrupación democrática que responda a los sentimientos liberales socialistas de gran parte de la masa neutra y de otras fuerzas que hoy permanecen inactivas porque no han encontrado hasta la fecha una representación que responda a sus verdaderos ideales.

También nos ha dicho, recordando los rumores circulados atribuyéndole tendencias anarquistas, que no tienen aquellos el menor fundamento. Los anarquistas son los que sustentan el individualismo exagerado, y estoy muy distante de ellos.

En apoyo de la razón que le mueve a mantenerse en su actitud política, nos ha hecho presente que el libre contrato del trabajo, tal como hoy se practica, ha dado origen a graves trastornos, y que siendo esto una verdad inconcusa, el Estado se halla en el deber de legislar sobre el asunto, protegiendo al obrero y dándole una garantía en el contrato escrito y amparado por la ley.

Opina el señor Roig y Bergadá que de este modo serán menos frecuentes los conflictos entre el capital y el trabajo y que con disposiciones legales complementarias per-

deran dichos conflictos sus manifestaciones turbulentas.

Por último, nos ha dicho que en breve, tal vez en abril próximo, aparecerá en Barcelona un diario que defenderá las ideas, ya conocidas, del señor Canalejas.»

A GRANEL

La nota sensacional de esta semana, después de la captura de los Humbert, lo constituye la doble fuga de la princesa Luisa de Sajonia con un grupo profesor de lenguas y la del Archiduque Leopoldo Fernando, hermano de la anterior, con una bailarina inglesa.

Dada la situación que ambos fugitivos ocupan entre las familias de testa coronada, el escándalo que ha producido su huida, es muy grande, porque además descubre ciertas interioridades de familia nada envidiables.

¡Oh tempora!...

Una significada personalidad de San Feliu de Guixols (asi lo leemos) ha declarado en un círculo político de Barcelona que en las próximas elecciones por el distrito de La Bisbal, lucharán los señores Roure y Vallés y Ribot, y que el primero tiene quizás menos fuerzas que antes, pues ya nadie cree en lo de los puertos, mien primeras piedras, por la razón de que ya en 1895 les fué prometido el puerto y ha habido necesidad de ir en siete años, tres veces a la corte para conseguir algo.

Ignoramos quien puede ser esa *significada personalidad* pero desde luego aseguramos que no está mal enterado.

El fracaso de Roure en San Feliu, es evidente pero no, por lo que se figuran algunos, sino por no haberles concedido el prometido traslado de la capitalidad del partido judicial.

Los aficionados a tirar de la oreja a Jorge, los que se dedican a la noble profesión de *croppers*, los que venden su influencia o protegen los antros donde se rinde culto al juego y en general cuando los dir eta ó indirectamente lucran con tan execrable vicio, están de enhorabuena.

Tienen ya órgano que les defiende, cuando algún periódico denuncia que se dedican a su profesión.

¿Qué será?, ¿que no será?

Esto se preguntan muchos curiosos, al observar que el *Diario de Gerona* que tanto despotricó contra el señor Dacosta cuando prohibió el meeting catalanista de Borrassa, siendo Gobernador civil de esta provincia, no haya dicho casi nada, que sea de su cosecha, a raíz de haber prohibido el señor Tejon, actual Gobernador, el meeting catalanista que ha sido autorizado por la superioridad y que se celebrará el día 4 de enero próximo.

¿Qué será?, ¿que no será? Pronto hemos de verlo y salir de dudas con solo estar atentos a la marcha que tomen los asuntos políticos en la provincia.

El *Diario de Gerona*, siempre tan guason.

Ayer, por aquello de que a las dos entran los inocentes, quiso tomar el pelo a sus lectores, anunciándoles que el Gobernador civil de la provincia había salido el día an-

terior en el exprés de la tarde, siendo así que hoy y mañana y el otro, continúa y continuará al frente de la provincia.

No está mal la broma.

MOVIMIENTO DEMOCRÁTICO

La actitud adoptada por el ilustre demócrata don José Canalejas, iniciando la formación de un partido monárquico francamente liberal que responda a las aspiraciones democráticas de la opinión, será secundada en Valencia con entusiasmo como ya lo es en otras provincias.

Nos consta que entre los muchos amigos con que alli cuenta el elocuente exministro, se agita la idea de comenzar los trabajos preparatorios, y puede asegurarse que no pasarán muchos dias sin que dicho propósito se concrete y formalice, en alguna reunión.

* Los trabajos para la organización del partido democrático prosiguen en Barcelona con extraordinaria actividad.

Cada dia recibe el diputado a Cortes señor Roig y Bergadá nuevas é importantes adhesiones de valiosos elementos pertenecientes a todas las clases sociales.

En las próximas elecciones legislativas y de diputados provincia es luchara el partido democrático, esperando sus adeptos que la opinión liberal del país les prestará decidido apoyo, votando los candidatos que presente. A este fin emprenderá en breve una activa campaña de propaganda en la capital y principales poblaciones de Cataluña.

RELACIONES HISPANO-AMERICANAS

Las noticias recibidas en los últimos correos de Cuba, hacen presentir que los corrientes de aquel Gobierno y país hacia el elemento español, se acentuarán cada vez más, pues tal tendencia no solo se manifestó en el banquete que el «Casino Español» celebró en honor del señor Marchán, a quien el Senado, el presidente de la República y el Gobierno conitaron la representación oficial de su patria en Madrid, sino que declaraciones explícitas y terminantes del señor Estrada Palma en tal sentido lo revelan con toda claridad. Tal estado de la opinión explica el porqué ha sido tan bien recibido el nombramiento de una comisión delegada de la Unión Ibero-Americana en la Habana.

Las Camaras de Comercio españolas de Buenos Aires, Méjico y Montevideo, trabajan con verdadero entusiasmo en beneficio de los intereses mercantiles de la madre patria. En la reunión celebrada hace poco por la última de las citadas corporaciones, se acordó tomar parte en la información que ha abierto el Gobierno español acerca de la reforma en las ordenanzas de Aduanas invitando a todos los españoles residentes en Montevideo, a las personas de aquel país que han tenido ó tienen negocios con España, y a las casas consignatarias cuyos vapores tocan en los puertos españoles, para que hagan las observaciones que estimen oportunas; acordóse asimismo en dicha reunión, convocar a una Asamblea general de socios para tratar del asunto y hacer una gran propaganda sobre este particular en las naciones ibero-americanas y en España.

El Sr. Silvela, presidente del Consejo de ministros, al ser visitado por una comisión de la Unión Ibero Americana, compuesta de los Sres. Rodríguez San Pedro, Saumell, Piernas y Hnriedo, Noriega y Pando y Valla, para darle cuenta del estado de los asuntos de dicha sociedad, de sus proyectos y aspiraciones, se mostró muy satisfecho de los trabajos realizados hasta la fecha y de los que inmediatamente se propone ejecutar la «Unión», aplaudiendo el pensamiento de establecer Doks, zonas neutrales y puertos francos en España y América.

Los señores de la mencionada comisión salieron muy satisfechos de los propósitos que también manifestó el Sr. Silvela de contribuir personalmente y como Jefe del Gobierno a facilitar en cuanto sea posible, los convenios comerciales, de reciprocidad de estudios y validez de títulos académicos y profesionales entre España y las Repúblicas latino-americanas; el establecimiento de un Museo y Exposición permanente Hispano-Americanos en Madrid; el envío de comisionados especiales que fomenten el intercambio de productos de España con las repúblicas americanas de origen latino y la realización, en fin, en todas partes, de los acuerdos tomados por el memorable congreso Hispano-Americano, celebrado en Madrid en noviembre de 1900.

Un buscador de tesoros

El buzo español Angel Erostarbe es uno de los mas notables que existen en la actualidad. La exploración del buque «Skir», totalmente perdido en el Cabo de Finisterre en 1897, a la profundidad de sesenta metros, ha redondeado su reputación. En dicho año logró solamente determinar con exactitud el sitio del naufragio. Angel bajó sesenta veces al fondo del mar donde los restos del buque se encontraban, y durante 20 horas pudo descubrir 80 barras de plata de las 88 que el «Skir» conducía.

Este relato nos ha venido a la memoria por lo inútil que resulta un tesoro si no se puede alcanzar, considerando la carta que nos escribe nuestro corresponsal don Juan Villaseca.



D. Juan Villaseca (De fotografía)

«Desde muchos años venía padeciendo una grave enfermedad de estómago, nos escribe dicho señor, cuya enfermedad coincide con una debilidad general extremada, local no tiene nada de extraño, pues era muy escaso el alimento que mi rebelde estómago toleraba, y esto con grandes dolores. Paracia que se abrasaban mis entrañas, y sólo cesaba este fuego después de muchas horas de sufrimiento.

«No me era posible conciliar el sueño; estaba pálido y ojeroso y privado completamente de todo esfuerzo para trabajar.

«Con el deseo de curarme probé muchos medicamentos sin resultado, lo que me desesperaba, pues perdía la esperanza de mi alivio. En tan triste situación recibí cierto día un librito en que se hablaba de la virtud de las Píldoras Pink, y decidí probarlas.

«Después de la segunda caja fué tal mi alivio, que decidí continuar el tratamiento y hoy puedo decir que ya no sufro del estómago».

El señor don Juan Villaseca, habita en Barcelona, calle de Parlamento, número 55, 2.º, 4.º.

A fuerza de servir, la sangre se agota, es decir, su composición deja de ser normal. Siendo la sangre el proveedor de la nutrición, cuando su composición se vuelve defectuosa, produce el mismo efecto, absolutamente, que una alimentación pernicioso e insuficiente. El hombre no tarda en volverse anémico; se muestra debilitado y sufre dolores y enfermedades del estómago. La mujer se vuelve pálida, sus funciones dejan de hacerse con la necesaria regularidad, y sufre jaquecas, aturdimientos, vértigos e incomodidades de toda especie. Todos estos inconvenientes podrán fácilmente evitarse, gracias a un tratamiento regular por medio de las Píldoras Pink, que, según la opinión de todos los médicos, son el mejor regenerador de la sangre conocido.

Se venden en todas las farmacias al pre-

cio de cuatro pesetas caja ó veintiuna pesetas las seis cajas. Representante en España, Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.

GRAN CENTRO DE REDENCIONES MILITARES

establecido en Guadalajara desde el año 1880

Bajo la dirección de don Antonio Boixare y Claverol.

REEMPLAZO DE 1903
Seguro a Prima fija. Al contado. Plas. 775
Id. á » » En 2 plazos. » 875

Para mas detalles, diríjase al representante en Gerona don Narciso Ordeig, Banquero.

Clínica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.
Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º—Gerona.

NOTICIAS

En la iglesia de la Comunidad de religiosas hijas de San José para principio mañana lunes un solemne novenario dedicado al Niño Jesús, durante el cual y en los dias 1, 4 y 6 de Enero próximo predicará el Muy Ilustre doctor don Estanislao Almonacid, Dean de esta Santa Iglesia Catedral.

En los citados dias principiará la función a las 5 de la tarde, cantándose música pastoril despues del Santo Rosario.

Por causa de algunos asuntos relacionados con su cargo, el Gobernador civil de la provincia, señor Tejón, ha suspendido hasta el mes próximo, la marcha que tenia dispuesta para esta tarde.

Para presidir las subastas de bagajes, azúcar y leña, que se celebrarán en la Diputación provincial los dias 29 y 30 del actual, el señor Gobernador civil ha nombrado al diputado provincial don José Puig.

En el término municipal de Montrás fué sorprendido el vecino de Palafrugell Narciso Ragas Pallás cazando sin la correspondiente licencia, por cuyo motivo ha sido denunciado al Juzgado, de aquel pueblo, siéndole ademas cojida la escopeta que llevaba.

Son muchas las quejas que recibimos acerca del modo de efectuar el servicio de limpieza los dependientes encargados de este servicio, en particular por efectuar el barrido sin preceder antes el regado correspondiente.

Llamamos acerca de estas quejas la atención del señor Alcalde.

Ha sido destinado a la segunda compañía de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, el teniente D. Carlos Pelayo Abaune.

Por causa de la festividad del dia, antea-yer no recibimos casi ningun periódico de Barcelona, faltándonos ayer casi todos los de Madrid y provincias.

La compañía que actúa en el teatro Jardines de Novedades, representó ayer noche la zarzuela «El Anillo de Hierro».

El público que asistió a la misma, fué escaso, debido sin duda al poco mérito de los artistas encargados de la interpretación.

Ayer visitaron al Sr. Tejon, el alcalde de San Pedro Pescador, una comisión del ayuntamiento de Blanes, el Jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, y el abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de Barcelona, D. Pedro Pascual Ojeto.

La ridicula postura en que dejó el Diario de Gerona nuestro artículo del jueves último, ha removido hasta el fondo la bilis

que tiene almacenada el colega por oues- tión de ochavos, y después de pretender justificarse con una excusa ridicula, dice que empleamos lenguaje soez.

Hemos examinado nuestro escrito, por si en la indignación que nos produjo ver la conducta del diario se nos hubiese deslizado alguna palabra que no mereciera, y nada hemos visto que justifique el calificativo que aplica a nuestras líneas.

Lo que hay de verdad, es, que el colega ha comprendido también la incorrección en que incurrió y se ha aplicado el epíteto que le corresponde, pero que nosotros dejamos en silencio.

Lo cual no obsta para que tampoco ayer copiase la rectificación que todos los periódicos que en algo aprecian su dignidad y la imparcialidad, publicaron simultáneamente con la carta calmniosa para el ilustre político don José Canalejas.

Los juicios que ayer hicimos quedan subsistentes ya que la conducta del diario no se ha modificado en un solo ápice.

Para la próxima semana no se ha efectuado ningún señalamiento de vista en la Audiencia provincial.

La Guardia civil de Figueras ha conseguido por fin capturar a Joaquin Damont (n) Potu, autor del robo de un mulo propiedad de un vecino de Seriná. El detenido hacía dias que era perseguido por la benemerita, habiendo conseguido burlar distintas veces la persecución de que era objeto.

Mañana a las tres de la tarde se reunirá la Comisión provincial de monumentos, que probablemente será presidida por el señor Gobernador civil.

En Casá de la Selva han sido detenidos Antonio Camis Puig y José Bosch Fay, que se supone son los autores de un robo cometido en el manso «Mata» de aquel término el dia 17 del actual, del que se llevaron unas 400 pesetas.

En poder de los detenidos se les ocupó ocho gallinas que confesaron haber robado la noche anterior, un revólver, una navaja de muelles y un cuchillo, que el colono del citado manso reconoció como de su propiedad y unas veinte pesetas.

El Jefe de la estación de Gerona en el ferrocarril de Madrid, Zaragoza y Alicante, red catalana, D. Juan Perez, ha sido ascendido a la categoría de Jefe de estación principal del ascenso, habiéndosele destinado a prestar sus servicios como Jefe de la importante estación de Port-Bou, que se halla vacante por haber sido trasladado a Barcelona el que ocupaba dicha plaza.

Felicitemos a nuestro amigo Sr. Perez por el nuevo premio obtenido a sus constantes servicios, a la par que sentimos su traslado que nos priva de un cariñoso amigo y de un modelo de funcionarios.

Recortamos de *El Correo de la Tarde*. «Se confirma la noticia de que ha presentado contra el delegado de Hacienda don Salvador Balius una querrela criminal, el cacique llagosterense D. Jaime Roure».

Ayer por la mañana se verificó el entierro del sargento licenciado don Enrique Aserto.

Asistieron al acto numerosas comisiones de jefes y oficiales, amigos del difunto y la música del regimiento de Asia, presidiendo el duelo el capitán ayudante del propio cuerpo hermano político del finado señor Lafuente y el coronel señor Francés.

Damos nuestro sincero pésame a la familia del malogrado joven.

Ayer se reunió el «Casino Gerundense» en Junta general, para proceder a la renovación de la mitad de la Junta directiva. Quedaron elegidos por mayoría de votos los siguientes señores:

Don Luis de Prat, presidente.
Don Joaquín Renard, tesorero.
Don Manuel Almeda, secretario.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar a quien le cobre pensiones ó libramientos,

de cualquier clase, diríjase a D. JOSÉ GUMBAU SERRA. Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1. Bajos.

Agencia de quintas

A los mozos sorteables del reemplazo de 1903

La empresa «La General» tiene hechas desde 1887 más de 6.000 redenciones. Es la que da mayores facilidades y seguridad para librarse del servicio militar activo. Al contado y a plazos. Para informes dirigirse a la sucursal de la provincia, Carretera de Santa Eugenia, 30, 1.º, 2.º, Gerona.

Camilo Fontbarnat, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles a precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases y se curan las enfermedades de la boca por procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»

Lo que dice Silvela

Madrid 27, a las 4 tarde.

El señor Silvela, al regresar de Palacio, de su acostumbrado despacho con el R. y, ha dicho al ser interrogado acerca de la solución del conflicto que amenaza producirse con motivo del despido de los obreros del Arsenal de la Carraca, dijo que desgraciadamente esto es inevitable por no haber crédito suficiente para que pueda continuar trabajando todo el personal.

Todos los obreros, ha añadido el presidente del Consejo, no podrán ser colocados en los arsenales del Estado, pero que se procurará darles trabajo a los que se quedan sin él en los arsenales, en los centros fabriles de Barcelona, Bilbao y otros puestos, evitándose de esta manera que el conflicto adquiera mayores proporciones que con las que amenaza.

Respecto a la visita hecha esta mañana por los señores Dato, Maura, Sanchez y Marqués de Portago, ha dicho el jefe del Gobierno que no ha tenido otro objeto que el de tratar de algunas consultas y cambiar impresiones sobre asuntos de sus respectivos departamentos.

Conferencia

En una conferencia que ha tenido lugar entre los representantes de grupos revolucionarios, se acordó celebrar una reunión íntima que tendrá lugar la noche del 31 de este mes, a la que asistirán los elementos que representan la asociación revolucionaria, que más directamente están afiliados al partido.

El objeto de esta reunión es tratar principalmente de la norma de conducta que el partido debe seguir en las próximas elecciones, y dar a conocer a todos los elementos del partido, el plan que para estos trabajos hay que desarrollar.

Asistirá el señor Lerroux.
Hay con tal motivo mucho entusiasmo entre las numerosas agrupaciones revolucionarias.

Melodrama Humbert

Se trata de representar en el teatro «María» un melodrama en cinco actos escrito sobre asuntos que están inspirados en la cuestión Humbert.

Los autores han escrito el melodrama examinando la cuestión bajo el punto de vista de la usura, de manera tal, que se hace la crítica de todos los principales agiotistas que tomaron parte en este asunto, y pres- taron su dinero a un 75 por 100.

Los Humbert

Madrid 27, a las 6 tarde.

A las 10 de la mañana conferenció mor-

sieur Heonion, jefe de la seguridad francesa con el señor Sanchez Guerra.

La conferencia fué de larga duración, y está relacionada con la marcha de la familia Humbert.

El viaje de los grandes estadadores, siguiendo un misterio que trae en gran desvelo á los periodistas franceses y españoles.

Apesar de que se aseguraba anoche que los detenidos saldrían esta madrugada, no resultó cierto.

Tachese de fantástico cuanto se dice en los periódicos respecto á este asunto, pues la gran reserva en que se han encerrado en los centros oficiales, hace imposible toda información cierta.

Créese que saldrán los Humbert para París el próximo domingo.

Los Carlistas

Mañana se volverán á reunir los carlistas en casa del Sr. Barrio y Mier.

Los asuntos están pendientes de consulta á Venecia.

El Sr. Llorens ha negado que sea cierto como se ha dicho, que traiga la misión de sustituir á ningún jefe militar carlista.

El entierro de Alfonso Tovar

Hoy se ha verificado el entierro del poeta Alfonso Tovar.

Los gastos del mismo los ha costado la marquesa de Victoria de las Tinas, el marqués de Tovar y un hermano político del desgraciado poeta.

El cadáver reposará en el cementerio de la Almudena en sepultura perpétua.

Borbón y Sanchez Guerra

Esta tarde decíase que la sala segunda del Tribunal Supremo fallará de acuerdo con la petición del juez que ha instruido el proceso en la causa Borbón y Sanchez Guerra, de que ha lugar al procesamiento del general Borbón.

El señor Moret

Dicen de París que ha llegado el Sr. Moret, conferenciando con el Sr. León y Castillo.

Atribúyese gran importancia á la misión que lleva el Sr. Moret á París.

Su entrevista con el Sr. León y Castillo, dícese obedece á la determinación que ha de tomar el embajador Español de quedarse ó renunciar definitivamente su cargo.

ULTIMA HORA

Toma de posesión

Barcelona 27, á las 8:15.

A las once ha tomado posesión el nuevo alcalde Sr. Monegal.

El acto ha tenido lugar en el despacho particular del alcalde.

El alcalde accidental, ha pronunciado algunas palabras encaminadas á la buena administración que debe seguirse.

El Sr. Monegal, le ha contestado en el mismo sentido, añadiendo, que puesto que en el ayuntamiento solo debe tratarse de administración, está dispuesto prohibir que en las sesiones se trate de política, ni se dirijan ataques á la religión.

Al hablar el concejal Sr. Suñol en catalán, el Sr. Monegal le ha dicho, que aunque buen catalán, en actos oficiales hablaría en castellano, puesto que ésta era la lengua oficial, pero que tampoco prohibiría que los concejales usasen la lengua catalana.

El acto ha resultado frío, no habiéndose recibido, con agrado por algunos concejales, los conceptos que en uno y otro sentido ha vertido el nuevo alcalde, al tratar de la lengua que él usaría dentro del Ayuntamiento, y en lo tocante á política y á religión.

Después le ha sido presentado el personal á quienes ha encargado el alcalde atendiesen á los asuntos á su cargo.

REVISTA BURSÁTIL

Table with financial data including 'Telegramas del Banco Hispano-Americano', 'Cotizaciones del día 27 de Diciembre de 1902', and 'BOLSIN DE LA MANANA'.

Mercados

Table with market prices for various goods like 'Trigo', 'Avena', 'Maiz', 'Habas', 'Arroz', 'Algarrobas', etc.

DIARIOS OFICIALES

El Boletín Oficial correspondiente al

viernes último, contiene las siguientes disposiciones:

Circular concediendo autorización á Don Juan Casas para cambiar el trazado de conducción de la «Mina de las Comas» que sirve para abastecer de aguas á la ciudad de San Feliu de Guixols.

Anuncio de la expropiación de que han de ser objeto algunos terrenos de la Dehesa para la construcción de la carretera de Las Planas.

Relación de los mozos de los reemplazos de 1901 y 1902 declarados excluidos y exceptuados.

Estado de la elección parcial efectuada en el distrito de Santa Coloma de Fornès.

Anuncio de la Administración de contribuciones conminando con multa á varios ayuntamientos que no han remitido los documentos cobratorios de las contribuciones rústica, urbana é industrial.

Fijación de las cantidades que han de satisfacer por concepto del 3 por 100 los dueños de minas.

Anuncios de fiscalías militares, juzgados, ayuntamientos y agentes ejecutivos.

Publicaciones

El número de ALREDEDOR DEL MUNDO del viernes 26 trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Fotografías interesantes de los Humbert (diez grabados).—Los que pasan mala Nochebuena (curiosa información).—Los pescadores de esponjas en España.—Como se crían los metales.—El nuevo deporte de la pelota gigantesca («pushball»).—Los animales más difíciles de cazar.—Monstruos con tres cabezas.—Julio Verne y los submarinos.—Una droga milagrosa.—Un ave que pesca en el aire; otra porción de artículos, Caricaturas, Preguntas y Respuestas, Averiguador Universal, Recetas y Recreos, y otro pliego encuadernable de Las Mil y Una Noches, con preciosas ilustraciones.—20 céntimos número.—2:50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Boletín religioso

SANTO DE HOY Los Santos Inocentes mártires CUARENTA HORAS En la Iglesia del Seminario Tridentino CORTE DE MARÍA Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

MATA Y VINYALS

Provedores de la Real Casa. Licores Anisados Champagnes Vinos generosos Vinos de mesa Servicio á domicilio Abeuradors, 3.—GERONA



CLASES de Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Reforma de letra y los idiomas Francés é Inglés. De 4 á 9 noche Progreso, 31, 3.

BENEDICTINE LICOR EXQUISITO. Tómese una Copita, despues de la Comida, ayuda la Digestion y no irrita.

REGISTRO CIVIL Defunciones y nacimientos ocurridos en esta ciudad el día 27 de diciembre. Defunciones: Varones, 1.—Hembras, 1. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0.

ESPECTÁCULOS

JARDINES DE NOVEDADES Compañía de zarzuela dirigida por los actores señores Miquel y Barceló Debut del barítono don RAMÓN BASSOLS Funciones para hoy domingo Tarde á las 3 y media La zarzuela en 3 actos. La Tempestad Noche á las 8 y media La zarzuela en 3 actos. La Tempestad Entrada general, 50 céntis. Imp. de LA LUCHA, plaza del Graño, 6, bajos

Esquelas mortuorias Se publican en este periódico y se imprimen para entierro y funerales, desde 5 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

FOLLETIN DE «LA LUCHA» (3)

Por una mujer

buscar en el departamento de Denx Sevrés.

Llamábase Juan Bertrand.

Era un hombre forzudo, de treinta y cinco años poco más ó menos, de rostro duro, y que antes de hacerse guarda de montes, había sido zorro y tomado parte en Africa en varios hechos de arma.

Sus cabellos negros, recortados en forma de cepillo y que empezaban á blanquear hacia las sienas, sus ojos penetrantes sombreados por espesas cejas, su nariz encorvada, sus pómulos salientes, su boca irónicamente plegada y su barba corta y áspera más oscura que el cabello y sumamente espesa, le daban un aspecto rudo y poco simpático.

Se le aceptó, pues, sin entusiasmo;

pero como se vió muy pronto que sabía admirablemente su obligación y que dió pruebas en el desempeño de su cargo de una severidad extremada, pero justa é imparcial, se le obedecía sin apreciarle y, por último, vino á colocarse respecto de sus trabajos en idénticas ó parecidas condiciones que su difunto predecesor.

Dicho se está que, dadas estas circunstancias, Santiago Bertrand debía ser necesariamente uno de los parroquianos de la taberna de Juan Palut.

Tanto éste como su mujer y su hija, le acogieron con todos los miramientos y consideraciones debidas á su clase, bien ajenos de sospechar que el guarda traería consigo la desgracia á la casa.

Entre los otros concurrentes á la taberna de la Estrella, se contaba el hijo de un labrador, joven excelente y generoso que despues de cumplir el servicio militar, había regresado para

ayudar á su padre—al Viejo, como él le llamaba,—en el cultivo del pequeño campo que debía proporcionarle la subsistencia, en verdad bastante modesta, pero en condiciones que, por restringidas que fueran, habían sido de antaño aceptadas con una abnegación completamente filial, lo cual honraba al padre y al hijo.

Llamábase aquel joven Tomás Bilain.

Era un mozo de mediana estatura, rostro franco y risaño y ojos azules que no carecían de inteligencia y resolución, por mas que su mirada tenía una expresión de dulzura que desde luego atraía y encantaba.

Su boca era pequeña, sus dientes muy blancos y su bigote castaño oscuro como el cabello, naturalmente rizado.

Revelaba además en toda su persona, aunque modestamente vestido, ese cuidadoso esmero que impone el ser-

vicio militar, uno de cuyos principios absolutos es la limpieza y el aseo.

Naturalmente alegre, bueno hasta mas no poder, Tomás Bilain desplegaba excelentes cualidades de su carácter, sin pensar ni remotamente en hacer ostentación de ellas, y aunque dotado de una fuerza asombrosa, mostrábase siempre pacífico y tolerante.

Ya hemos dicho que Juana Palut tenía por entonces dieciseis años.

Su hermosura había aumentado, corriendo parejas con su crecimiento físico.

Mas desarrollada que lo son generalmente las muchachas á su edad, tenía un cutis finísimo, satinado y lustroso.

Era, en una palabra, una seductora campesina capaz de excitar la admiración de quíera que se presentase, por el brillo de sus ojos, la frescura de su tez y la expresión de su sonrisa.

Hay que añadir á estas cualidades



¿Existe la calvicie verdadera?

La calvicie no es la carencia absoluta del cabello, según se nos figura a primera vista, si observamos el cráneo más liso lo veremos poblado de pequeño y finísimo vello que ha venido a substituir á la antigua cabellera. El pelo de los calvos no ha, pues, en realidad, desaparecido, continúa existiendo con su completo organismo, si bien que atrofiado, por causas diversas, por cuyo motivo se halla reducido á la menor expresión. Y este es susceptible de reconstituirse y convertido en cabello, ó bien sea en estado primitivo, aun en los atacados de pelada general. La calvicie completa no existe, pues, en realidad, más que en los casos de desgaste orgánico, esto es, en aquellos en que por causa de una enfermedad infecciosa ó por traumatismo, quedan destruidos los tejidos del cuero cabelludo y con ellos el órgano generador del pelo.

La calvicie es el enemigo irreconciliable de la belleza. La mujer de unas perfectas facciones que pierda la cabellera quedará convertida en una monstruosidad. Los meljungs andan al uso del día, y especialmente los que los presentan esta serie de charlatanes pretendiendo con ellos curar la enfermedad, hacen más calvos que los sufrimientos y los trabajos menales.

Afortunadamente ha venido á atajar estos males el célebre Doctor en Medicina bacteriólogo de Moscou D. V. Siskanowitz, con su tan renombrada: **LCCION CAPIAR ANTISEPTICA** la cual desembaraza radicalmente del cuero cabelludo todos los elementos parasitarios morbosos, evitando la continuación de la caída del cabello y reconstituyéndolo en poco tiempo, hasta lograr la obtención de una abundante y hermosa cabellera.

Esta loción es la única en cuyo empleo se notan los efectos á los cinco días de uso. Depósito único para la venta en Gerona, **Perfumeria y Guanteria de Federico Maresma**, Abeuradors, 6, y Mercaders, 1.

EL Jarabe de Fosfato de cal, BALSAMO del Tolú del Doctor J. M. Perez Xifra,

produce resultados muy seguros en los catarrros crónicos pulmonares y bronquitis persistentes. Recomendado con gran éxito en los casos de raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, produciendo los mejores resultados, en el estado de embarazo, en la lactancia, en los casos de debilidad general y nerviosa, en las convalecencias lentas, en las enfermedades de los huesos, fracturas y las que dependen de pobreza de constitución. **CURA LA TOS**

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 29 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre, y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Illo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasajes, carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

«Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 21 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Guayva, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana; Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaíso con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Paulliac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Cónel y Valpaíso, admitiendo el pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz el 1.º de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—El día 17 de saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor Directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de La Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero, 1900, y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, conescales en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tanger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y examinará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, sirviendo por líneas regulares. Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

Personas que padecen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS

no titubeen en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le conviene, segun sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

PILDORAS Y JARABE BLANCARD

con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Optilacion, la Escorbúta, etc. Es el único producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris. Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25; JARABE, 3fr.

El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio al minuto y sin riesgo.

EL AIBAF SERDNA

anagrama de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.) Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyen al propio tiempo la fetidez que la carne comunica al aliento. Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parecen que van á agotar los horrores del sufrimiento. De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

OJO Ganga

Se vende una partida de muebles nuevos á mitad de su precio. Informes en esta Redacción.

Aprendiz. Se necesita uno.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 11 de la noche.

EMULSION FORCADA

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos, tardíos en andar, desganados, linfáticos, raquiticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

LALUCHA

Diario de Gerona FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital. 4.50 ptas. trimestre
Fuera de la capital. 5 » » »
Extranjero. 15 » » »
Idem un año. 30 » » » semestre

Todo pago se entiende por adelantado
Redacción y Administración plaza de San Francisco. 6.